
Ratsprotokoll vom 09.10.2023
Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit Sitzungszimmer der Fakultät, 19:00

Redeleitung Daniel

Anwesende
Ratsmitglieder

Name Anwesend Name Anwesend

Felix Bartram A Simon Prein E

Simon Boecking A Lennart Sandbothe A

Elisa Drescher ⅔ Justus Schwarzott A (19:17)

Leon Dülberg A Sophie Schüttpelz A

Yannick Feil A Lisa Seidenberg A

Clara Feng E Jonah Theis E

Sven Gedamke A Peter Tißen E

Daniel Heuer A Richard Wacker A

Vivien Yixue Hou A Lina Willms E

Caroline Kümmel ⅓

Jakob Lenke A Kafüs:

Bastian Lindemann A Karoline Gerich ⅓

Nils Müller E Fritz Stracke A

Gäste Fabian, Henning, Michelle, Tomy, Philippe, Jana

Protokoll Leon

Ausgeschiedene
Ratsmitglieder

Tim Falkenstein ist am 09.10.2023 von seinem Mandat zurückgetreten.

Legende: A,✔ : Anwesend seit Beginn
E : Entschuldigt



✖,(⅓),(⅔) : unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung Kurze Beschreibung des Antrags

Antragsteller:in Alle

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

Ergebnis

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn mindestens ein Drittel
der gewählten Ratsmitglieder für Ja stimmen(oder NEIN stimmen) und eine einfache
Mehrheit der Anwesenden vorliegt.
Farbschema:
vertagt inoffiziell intern
wir brauchen eine Farbe für wichtig!
Das wird ein Workshop

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
Aktuelle Tagesordnung

● TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
● TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle
● TOP2 - Termine
● TOP3 - Gremienangelegenheiten
● TOP4 - Arbeitsgemeinschaften
● TOP5 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen
● TOP6 - Externe Kommunikation
● TOP7 - Pünktchen



TOP 1 - Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 18.09.2023 zur Veröffentlichung
genehmigt werden?

Antragsteller:in Daniel

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

7 0 6

Ergebnis es kommt kein Beschluss zustande

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 25.09.2023 zur Veröffentlichung
genehmigt werden?

Antragsteller:in Daniel

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

13 0 0

Ergebnis angenommen

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 02.10.2023 zur Veröffentlichung
genehmigt werden?

Antragsteller:in Daniel

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

12 0 1

Ergebnis angenommen

TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum Uhrzeit Veranstaltung Ort / Wer

Dauertermine

Montags 19:00 Ratssitzung Sitzungszimmer der
Fakultät



Dienstags,
ungerade KW

19:30 AG Lehre Sitzung FSET

Mittwochs 19:00 ESAG-Sitzung FSET

jeder 3.
Dienstag im
Monat

20:00 Studi-Stammtisch Café Einstein

Einzeltermine

28.10. 17:30 UniCup Orga Treffen TBA

27. - 31.10. BuFaTa München

07.11. 10:15 - 14:15
Uhr

Fachschaftsvoll-
versammlung

H03

17.11. Ganzer Tag TDEI + Absolventenball Informatikzentrum

23.11. t.b.a. Gin Tasting mit
Amprion

SuperC

19.12. Glühwürmchen Treff Weihnachtsmarkt/ Oecher
Glühweinstand

TOP3 - Gremienangelegenheiten [Tomy]

Berufungskommissionen
In den BKs Bildverarbeitung und Signalverarbeitung in der Nachrichtentechnik wurden die
Bewerbungen gesichtet und potentielle Besetzungen eingeladen. Die Termine für die Vorträge
sind auch bereits gesetzt. Hier brauchen wir euch, um sich die Vorträge anzuhören, Fragen zu
stellen und uns eure Meinungen mitzugeben.

● BK Bildverarbeitung
○ 08.11. 10:30 - 19:00 Uhr: Sophie, Daniel, Richie, Justus
○ 09.11. 8:00 - 19:00 Uhr: Sophie, Simon B, (Justus), Henning

● BK Signalverarbeitung in der Nachrichtentechnik
○ 14.11. 9:00 - 18:00 Uhr: Sophie, Paul, Immo,
○ 21.11. 9:00 - 18:00 Uhr: Sophie, Paul, Henning,

Außerdem würde ich noch gerne Leute in die BKs nachbesetzen, da wir aktuell Probleme haben,
die Termine vernünftig zu besetzen. Am besten, wenn ihr auch Zeit habt.



Studienbeirat ETOS
Am 08.11.

● 09:00 – 09:45 Uhr: Teil 1 - Studiengangbeirat BIOS

● 09:45 – 10:15 Uhr: Teil 2 - Gemeinsame Themen (ETOS & BIOS)

● 10:15 – 11:00 Uhr: Teil 3 - Studiengangbeirat ETOS

Hier haben wir bisher:
- Henning
- Immo

Will noch jemand?

Tomy fragt nochmal nach

TOP4 - Arbeitsgemeinschaften

ESAG

Tutoren- / Helferfete [Lennart]
Am 16.10. ist die Studi-Night im Lessie. Dafür haben wir in Kooperation mit dem Lessie und
Bitburger Freikarten gesponsort bekommen (Ehre an Jörg und Bitburger). Diese liegen in
3er-Packs im AG-Suff-Fach in der Fachschaft, daher meine Bitte an den FS-Dienst (steht auch in
Teams): Sollten diese Woche Tutoren oder Helfer kommen um ihre Karten abzuholen einfach pro
Tutor eine 3er-Reihe ausgeben. Danke <3 (Vielleicht nochmal wichtig: Die sind keine
Eintrittsgarantie, sollte es voll sein ist es voll; bei sämtlichen Fragen gern an mich wenden)

Bericht EWO 2023 [Fabian]
Kurzer Bericht der EWO

● Wenig Helfer von Alleine gekommen
● Schnell spontan Hilfe gekommen
● Erste Rallye seit 2019

○ Nach der Baustrom anstrengend
● Aufräumen der Fachschaft hat gut geklappt
● Gutes Feedback von Erstis und Tutoren
● ESWE geht morgen in die finale Planungsphase

Feedbackrunde:
Allgemein

● Insgesamt eine gelungene Woche
● gesittete Tutoren
● Termine früher kommunizieren (Tutoren)
● Unklare Kommunikation für Awareness



● Awareness in der Erstiwoche?! Fachschafts eigene am Montag
● Hey Hey Wiki!
● Rallyebögen auf Englisch
● Non-Alk Tutorien kamen gut an

Montag
● Einführung

○ Ausgabe am Transporter hat gut geklappt
○ Master Einführung war schwierig zu folgen

■ Dummy Accounts für RWTHonline obligatorisch
○ Folien spartanisch → überarbeiten
○ mehr QR Codes
○ Stimmung in Halle war super
○ Beutel an der Türe ausgeben?
○ “geniale Einführung”
○ Helfereinteilung unklar
○ Rektor und Ohm zu schnell

Dienstag
● Grillen

○ Bauings zu spät
○ Generator stillgelegt
○ Strom aus den Türmen hat spontan geklappt

■ Bessere / dickere Kabel
○ Kommunikation mit den BauIngs muss besser werden
○ Einkauf kontrollieren (Nur die Hälfte bestellt)
○ Mehr Schichten, dafür kürzer und stringenter
○ zu wenig Helfer und zu lange Schichten
○ Andere Fladenbrote
○ Feedback von den Erstis sehr gut!
○ Neue Bänke? QV Problem. Mit der Hochschule reden
○ Picknickdecken von Tutoren
○ Hummus war super

● Beachflag verteidigen
○ jetzt unvollständig → wie damit umgehen?

■ Wir behalten deren vierte Stange
○ Ansprechen beim KeXe
○ Flaggen in der Erstiwoche klauen ist kritisch

Mittwoch
● International Meetup

○ Lief super
○ Bingo ist toll
○

● Stundenplanerstellung
○ Master Tutoren in Raum mit Beamer eventuell
○ gut funktioniert
○ ,,Auffangbecken’’ war gut -> nächstes Jahr wieder, besser bewerben
○ Master war aufwendiger
○ Mastertutorien in Beamerräume (da mehr Aufwand)



○ Tutoren die Räume zeigen
○ alte Stundenpläne waren im Umlauf -> falscher Raum
○ HSZ-Anmeldung beachten lief gut
○ Übersicht für Tutoren (was erklärt werden muss)
○ keine Schichten nach 17 Uhr wenn Baustrom

● Baustrom
○ keine Erinnerungen
○ Schlangenschichten früher und mehr Helfer
○ Schlangenkonzept der Maschis?

■ Bändchen abzählen
■ geordneter
■ übersicht über Drängler

○ Schlange zählen
○ Konzept für Erstis?
○ Zweiter Einlass / Motivation für späteren Einlass
○ Funktionierendes Toilettenkonzept
○ Bechersammler mit klaren Anweisungen versehen
○ Aufbau entspannt weil viele Tage
○ Mehr Putzzeug / Mops
○ Abbau besser koordinieren und mit mehr Eti-Präsenz
○ Fundsachen besser koordinieren (Anlaufstelle, Visitenkarte)
○ Tolle DJs
○ Abbauschichten nach Orten?
○ Schlangenhelfer sollen Leite auf die Toilette und Pizza holen lassen
○ kein Mic am DJ Pult

Donnerstag
● Rallye

○ Generator zu spät
○ Hüpfburg stand trotzdem
○ unzuverlässige Helfer
○ zu wenig Helfer
○ Tutoren Rallyebögen nicht abgeholt
○ UniCup Kommunikation
○ ZwiWa Beste und wirkt vitalisierend
○ Brauchen wir wirklich die Hüpfburg? Menschenkicker oder Bull Riding

besser?
○ Abbau der Hüpfburg war gut
○ nach Baustrom kaputt
○ Luftballons kam nicht gut an. Also so gar nicht gut. Nicht mehr Zeitgemäß
○ ESA Team sehr streng
○ Banane einbauen ist cool beim Bobbycarrennen
○ Mehr Spiele mit der gesamten Gruppe
○ Noch mehr Rallyebögen
○ Mehr Fotos, Videos (als Aufgaben, als erstes)
○ Fotos in der Schulung ansprechen

Freitag
● FAQ



○ Preise sind gut angekommen
○ wenig Publikum
○ Menti hat super funktioniert

Meinungsbild Pause?

Antragsteller:in Henning

Abstimmung Ja Nein

Ergebnis 10 Minuten also bis 20:50

AG Fachschaftenhaus [Tomy]
Nach längerer Zeit kam eine Antwort von Faupel mit Null Informationsgehalt.
Aber die anderen Fachschaften werden einziehen, die Vermietung muss aber noch abgewickelt
werden. Ich mache mich die nächsten Tage schlau, ob Martina mehr Informationen hat.

AG Ball [Tomy]
Sitzung hat heute stattgefunden. Findet am 17.11. statt.

PR AG [Henning]
Geplante Restrukturierung. Michelle, Jakob und Sven wollen bestimmt mitmachen.
Ziele:

● Umziehen der Whatsappgruppe auf privaten Teams channel (Sowie es die für Gremien
etc. auch gibt, aufgrund der schlechten Video und Bildqualität von Whatsapp)

● Sammeln von Vorlagen an zentraler Stelle
● Aufstellen von Instagram Guidelines/Helplines (Erstmal nur Status Quo festhalten für den

leichteren Einstieg)
● Erstellen von Richtlinien für Aufträge. Sprich “folgendes können wir machen, wenn

folgendes gegeben ist”
● Die Stickerdateien nur noch eine Blaufarbe haben lassen (die vom Logo)
● Den getRect Sticker neu erstellen oder finden wo er ist

Rückfragen:
● Wieso privat? AW: da soll gearbeitet werden, kurzer Dienstweg ist dafür besser
● Gegenmeinungen zu privaten Teams Channeln
● Wo Vorlagen: Drive unter AGs-> PRAG-> Instagram-> Templates



Admin AG [Fritz]
Nächstes Präsenztreffen ist am Freitag, den 20.10.

Druckernutzung
Bitte Kopierer (groß) nur zur Ausnahme nutzen, da jede Seite kostet.

AG Lehre [Tomy, Daniel]
-Systheo 1

Ist laut Prof Ebenbauer ähnlich wie bei Leonhardt ausgefallen
Skript angesprochen
mündliche Nachprüfung bei welchem Prof.?

Nächstes Treffen: Morgen, 10.10. um 19:00 in der FSET

Im Teams-Channel ist eine Umfrage über den zukünftigen AG-Lehre Termin. Wenn ihr Interesse
habt stimmt gerne ab :)

UniCup / ET-Lions [Lisa]
Anmeldungen laufen, Eishockey hat fast 100 Anmeldungen, Cheer leider nur 41 (kommt zum
Cheer) <3
Dieses Jahr Gewinnpotenzial >>>>>

Wir kaufen nächste Woche Montag die Plotter Maschine (gleiches Modell wie die Maschis)

https://forms.office.com/e/FrBSBsVDeQ

Druckerei [Fritz, Richie]
Wir haben uns vorgenommen, die Druckerei wiederzubeleben. Wir wollen die gleich noch kurz
begehen. Hat noch wer interesse?

Gelder liegen Zweckgebunden bereits vor.

TOP5 - Berichte, Diskussionen und
Beschlussvorlagen

Fachschaftsvollversammlung [Fritz und Tomy]
Ist am 07.11. Also nicht mehr so weit hin… Wie sieht es mit Anträgen aus? Wer hilft vorbereiten?
Wie weit sind wir in der Planung?

https://forms.office.com/e/FrBSBsVDeQ


Anmerkung [Leon]:
H03, Eph, Hörsaal I und II sind angefragt,
Aushang hänge ich hin, sobald der Raum feststeht. Vorläufige Tagesordnung:
1. Einleitung
2. Finanzen
3. Bericht des Fachschaftsrates
4. Neuigkeiten
5. Anträge an die VV
6. Wahlen
7. Sonstiges/Fragen
Anträge sind bis zum 02.11. 23:59 Uhr einzureichen. Mail an Studis kann dann auch raus, sobald
der Raum feststeht.

Ich würde auch wieder ein Bingo machen :) (Freikarten Filmstudio für die schnellsten 3?)

Fachschaftsvollversammlung-Frühstück [Henning]
Ich nehme gerne einen Zweitplaner an.
Jakob und Richie sind dabei. Simon Boecking möchte auch mitmachen.

Antragsbeschreibung Wollen wir bis zu 250€ für die Verpflegung der VV ausgeben?

Antragsteller:in Henning

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

13 0 0

Ergebnis angenommen

TOP6 - Externe Kommunikation

FSET FH Aachen [Yannick]
Die Fachschaft ET der FH hat sich gemeldet und fährt auch mit zur BuFaTa. Weiterhin ist eine
Delegation von uns zur Kneipentour am 12.10. Ab 18 Uhr eingeladen. Wer hat Interesse?
Leon, Daniel, Michelle, Simon, Richie bei Yannick melden



Studieninformationstag
Findet am 5.2. statt. Möchte das jemand federführend übernehmen?. Anmeldeformular findet
sich im FSK-Fach

TDETITCE
Die Fakultät sucht nach einem Social Media Beauftragten (den es anscheinend letztes Jahr auch
gab). Finden sich hierfür Interessenten? dann an Henning wenden.

TOP7 - Pünktchen

FS Dienst [Philippe]
Neues Semester, neue FS Dienst Zeiten:

Gelten dann ab nächster Woche.

Kronkorken [Christian]
Hey, es gibt vom Förderkreis Krebskranke Kinder in Bonn eine Sammelaktion für Kronkorken
https://www.foerderkreis-bonn.de/spenden-blog/kronkorken-aktion/ es würde mich persönlich
sehr freuen, euer OK zu bekommen, die Kronkorken der Maschis und unsere Sammlung da
abgeben zu können, ich würde mir auch den Aufwand machen und sie dort hinbringen.
Ich denke, damit ist mehr geholfen, als sie für den zugegebenermaßen lustigen Witz des
Kronkorkenlagers zu verwenden. Wenn ihr euch entschieden habt, sagt mir gerne kurz Bescheid.

GaLiGrü
Christian

Keine Einwände. Befürwortung eines Dauervetreilers alle 2 Jahre.

Marathon Kooperation mit Schneider Electric [Henning]
Ich wurde angesprochen, ob wir als Fachschaft mit Schneider Electric kooperieren wollen. Für
uns würde es 10-30 (noch zu bestimmen) Marathon Karten für den Marathon de Paris geben,
welche an Studis abgegeben werden sollen.

Die meisten französischen Universitäten kriegen Karten gesponsert. Der Veranstalter ist wohl
begeistert, dass auch mal eine Internationale Hochschule Interesse zeigt.

Was wir mitbringen müssten, sind nur die Studis. Diese würden dann im Schneider Green Team
mitlaufen. Dieses Jahr würde ich den Kontakt übernehmen. Da Schneider auch 2022 und 2021
den Marathon gesponsort hat, könnten wir die nächsten Jahre wahrscheinlich auch Karten

https://www.foerderkreis-bonn.de/spenden-blog/kronkorken-aktion/
https://www.schneiderelectricparismarathon.com/en/


bekommen. Dementsprechend möchte ich das gerne über die Fachschaft laufen lassen, damit es
auch Karten gibt wenn ich weg bin.

Meinungsbild Sollen wir eine Kooperation mit Schneider Electric eingehen?

Antragsteller:in Henning

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

12 0 3

Ergebnis weiter verfolgen

Schlüssel für die Fachschaft [Lisa]
Nachdem wir letzte Woche nur zu 8. in der Ratssitzung saßen und das nur wegen der
Genehmigung zweier Schlüssel, hier mein Antrag. Ich möchte bitte, dass wir festlegen, dass
wenn jemand einen Schlüssel für die Fachschaft haben will (der kein Rati ist? tbd), der/die sich in
der entsprechenden Ratssitzung einmal persönlich vorstellt. Dies wurde im letzten Jahr einige
Male angemerkt und ich erachte dies als durchaus sinnvoll, alleine wegen des Vertrauens
Aufbau.

Es kommen Kommentare über eine Geschäftsordnung auf.

KeXe [Fritz]
Ist Mittwoch um 18:30. Präsi ist fertig. Wer kommt?

Ende der Sitzung um 21:59 Uhr

Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]
A → Z

ABF
Augustinerbachfest (Gemeinsam organisiertes Straßenfest der Fachschaften, die am
Augustinerbach sitzen)

AlFrET



Alumni und Freunde der Fachschaft Elektrotechnik der RWTH Aachen (Alumni und
Förderverein der Fachschaft)

AStA
Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft -
zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

AVV
Außerordentliche Vollversammlung (zusätzliche Vollversammlung, die neben den zwei
regulären pro Jahr abgehalten wird)

BIOS
Bauingenieurwesen mit Orientierungssemester (Man startet im Sommersemester und
entscheidet sich dann für BauIng an der FH oder RWTH)

BK
Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD
Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien von
Print- und digitalen Medien der Hochschule)

CSL
Center für Lehr- und Lernservices (RWTH-Einrichtung für Lehrangelegenheiten)

EESTEC
Electrical Engineering Students’ European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung
europäischer ET-Studierender)

EidS
Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für
Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB
Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

EPG
Evaluationsprojektgruppe

ESA
Erstsemeserarbeit (hochschulweit)

ESAG
Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

ESWE
Erstsemesterwochenende (Fahrt mit den Erstis Anfang des Semesters)

ETOS
Elektrotechnik mit Orientierungssemester (Man startet im Sommersemester und entscheidet
sich dann für E-Technik an der FH oder RWTH)



FB#
Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET
Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK
Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO
Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

FSWE
Fachschaftswochenende (Strategiefahrt der Fachschaft zur internen Vernetzung und
konstruktivem Arbeiten)

HSZ
Hochschulsportzentrum

JEF
Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/-chanukkah-/-kwanzaa-/-wintersonnenwendfest)

KeXe
Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften, um hochschulweite Dinge zu besprechen.

KSFB
Kommission für Struktur, Finanzen und Bauangelegenheiten

PA
Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss geprüft)

PO
Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG
Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

PuL-Projekt (heute RWTHonline)
Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und weitere
Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die Software
unabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und betreut das
wiki-intern.

Pünktchen
Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet
hier

QMSL
Qualitätsmanagement System der Lehre

QVK



Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft, die Gelder für
die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem
Gremium)

QVM
Qualitätsverbesserungsmittel (Gelder, die in der QVK verteilt werden)

RKL
Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite
Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

SGM
Studentisches Gesundheitsmanagement

StGrITC
Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche Steuerungsgruppen
gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und das Gemeinschaftslabor für
Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik
Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse,
Absolventenehrung und anschließender After-Party)

TDSI
Tag der studentischen Initiativen

Tenure-Track Verfahren
Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu
berufener Dozierenden nach etwa fünf Jahren.

VV
Vollversammlung

ZHV
Zentrale Hochschulverwaltung

ZSL
Zukunftsvertrag “Studium und Lehre Stärken”


